

La qualité révolutionnaire de notre régime exige que le peuple, ses intérêts, ses aspirations, et ses droits polarisent l'ensemble de nos activités.

A. Sékou Touré

Redaction - Administration
Publicité
Adresse Télégraphique : Agutpres
B. P. 191 - TEL. 33-66 CONAKRY

TRAVAIL - JUSTICE - SOLIDARITE
ORGANE QUOTIDIEN DU PARTI DEMOCRATIQUE
DE GUINEE

EDITE PAR LA REGIE NATIONALE DE L'AGENCE GUINEENNE DE PRESSE

Page 2

La résolution de la Conférence de Conakry I.

Page 3

Les activités de nos Régions.

Page 4

Sports en Guinée.

Permanence fédérale de Conakry I

Une conférence économique a réuni dimanche les cadres de la Fédération

La première conférence annuelle de la fédération de Conakry-I s'est tenue dimanche matin à la permanence fédérale.

Une délégation du bureau fédéral de Conakry-II conduite par M. Chérif Nabaniou, secrétaire fédéral, une délégation de la C. N.T.G., du Haut Commissariat à la Jeunesse et du Conseil national de la J.R.D.A. ont assisté aux travaux.

Après lecture du rapport de la commission des mandats, et salut des délégations invitées, M. Diop Mamadou, secrétaire fédéral, a présenté le rapport d'activités de la fédération.

Ce rapport souligne tout d'abord l'assainissement intervenu dans la situation politique de la fédération, avant d'aborder les méthodes et pratiques à envisager dans la conduite de la destinée de la fédération pour engager la bataille économique préconisée par le Conseil National de la Révolution.

« Il ne s'agit pas seulement pour les militants du Parti Démocratique de Guinée, d'analyser les rapports et d'en tirer des leçons, mais il faut aussi, et surtout, se mettre hardiment à la tâche pour que dans la grande bataille économique, que nous livrons actuellement, nos potentialités économiques puissent répondre pleinement aux aspirations de notre peuple qui entend vivre une vie meilleure », a notamment déclaré M. Diop Mamadou.

Dans le secteur commercial, a-t-il poursuivi, il est à souligner que l'exercice honnête du commerce est un des facteurs déterminant de la réussite de notre politique de développement économique, secteur donc à ne pas négliger. Malgré les efforts du Parti et du gouvernement, les ennemis de notre peuple, continuent à exercer leur pression dans ce secteur, pratiques qui ont pour le moins nom de trafic, de dévaluation monétaire, engendrant un désengagement des éléments faibles.

Et contre cela, nous demandons que des mesures salutaires soient adoptées et appliquées :

- favoriser et développer les coopératives de production et de consommation ;
- limiter le nombre des commerçants ;
- création de brigades économiques pour le contrôle des prix ;
- renforcement de la barrière douanière ;
- renforcement de l'éducation idéologique des masses et des responsables.

Après avoir entendu le rapport présenté au nom du bureau fédéral, la conférence a entendu de nombreux orateurs dont les interventions soulignent la détermination de tous et de toutes pour la réussite totale et avant terme du second plan de développement économique de la Nation.

Les débats ont donné lieu à

d'interventions concrètes. Après adoption à l'unanimité, du rapport et des méthodes préconisées, la séance a été levée en début (Suite page 2)

Un exemple à suivre

L'Union Tanganyika - Zanzibar consécration du mot d'ordre d'Addis - Abéba "l'appel à l'unité"

L'UNION des deux Etats, le Tanganyika et Zanzibar qui vient de se concrétiser est aujourd'hui, à la grande joie de tous les peuples africains, une réalité vivante qui s'inscrit dans les objectifs fondamentaux de l'Organisation de l'Unité africaine.

L'aspiration à cette union a pris naissance au moment même où le slogan d'Addis-Abéba, « l'appel à l'unité », se répercute dans le monde entier. Cette union s'explique par l'identité de vue des deux pays dans les domaines économique, politique et social. Ce geste qui prévaut aujourd'hui en Afrique orientale symbolise également la volonté des deux pays de contribuer efficacement à la noble tâche entreprise au « sommet » africain d'Addis-Abéba pour liquider sans délai le colonialisme et l'impérialisme. Car, convaincus que l'union seule fait la force, les Etats nouvellement indépendants déjoueront toutes les manœuvres impérialistes tendant à retarder l'indépendance des pays encore opprimés. C'est donc dans cette perspective d'unité que la fondation de la République Unie de Tanganyika-Zanzibar a été applaudie.

Le sentiment de fraternité et de solidarité qui unit les deux peuples qui ont subi le même joug colonial et aspirent tous deux à la liberté et au progrès social s'identifie à cette noble ambition de tous les africains résolus à œuvrer pour l'unité et le bonheur de notre continent.

Les deux nations sœurs ne se sont pas unies certes pour que

De Freetown

M. Diallo El Hadj Saïfoulaye ministre d'Etat chargé des Finances et du Plan est rentré lundi à Conakry

De retour de Freetown (Sierra-Léone) où elle a représenté le Parti et le gouvernement de la République, aux manifestations marquant le 40^e jour du décès de Sir Milton Margai, la dé-

légation guinéenne est rentrée hier dans la matinée à Conakry par avion spécial d'Air Guinée.

On se souvient que la délégation était conduite par M. Diallo El Hadj Saïfoulaye, ministre d'Etat, chargé des Finances et du Plan et comprenait MM. Lansana Béavogui, ministre des Affaires étrangères, Diallo Abdoulaye, secrétaire général, El Hadj Mory Kéita, gouverneur de Kindia, Mangué Gardiri ancien ambassadeur et Mme Bohsein née Camara Fatou, membre du Conseil national de la J.R.D.A.

La délégation a été saluée à son arrivée par MM. Camara Oumar Deen, secrétaire d'Etat à l'Habitat, Diallo Abdoulaye, ambassadeur itinérant et Soumah Nabi Issa, chef du Protocole aux Affaires étrangères.

(Suite page 3)

Pour un séjour de semaines

M. Elton Stepherson Expert de l'explication des recherches spatiales est arrivé lundi matin à Conakry

Au cours d'une tournée de conférence qui l'a déjà amené en République Malgache, au Mali, au Sénégal, en République Centrafricaine, en France, et ailleurs, M. Elton Stepherson, jeune expert de l'explication des recherches spatiales est arrivé lundi dans la matinée à Conakry pour un séjour de deux semaines en République de Guinée. Sur l'invitation du ministère de l'Education nationale et de la Culture, il donnera des conférences à l'Institut Polytechnique de Conakry, ainsi que dans les établissements scolaires de Conakry, Kankan, Labé et Kindia.

Né à Los Angelès, diplômé de l'Université de Californie et ancien étudiant de l'Université de Paris, M. Stepherson a étudié de près les programmes spatiaux en cours et les perspectives futures de cette branche nouvelle de l'exploration.

Muni de connaissances acquises pendant des mois passés à tous les centres de recherches spatiales aux Etats-Unis, ainsi que de nombreuses maquettes et diagrammes facilitant l'éclaircis-

sement d'un sujet trop souvent présenté de façon hermétique, M. Stepherson a le don de communiquer à ses auditeurs son enthousiasme pour la science et la technique.

Le conférencier noir américain a été salué à son arrivée par M. Bardos, directeur du centre culturel de l'ambassade des U.S.A. en Guinée.

Actes du Pouvoir central

Par décrets en date du 3 juin M. Savané Moricandian est nommé directeur du service national du Tourisme.

M. Diallo Biro, commis expéditionnaire ordinaire est délégué dans les fonctions de receveur des Domaines en remplacement de M. Camara Sékou admis à la retraite.

Est et demeure rapporté le décret n° 207 du 21 mai 1964 déléguant M. Sako Mamadi dans les mêmes fonctions.

Samedi dernier

Le Chef de l'Etat a reçu les cadres de l'Enseignement

Samedi matin, dans la salle de délibérations du gouvernement, le Président Ahmed Sékou Touré, entouré de MM. :

- Conté Seydou, ministre de l'Education ;

- Louis Behanzin, inspecteur général de l'Enseignement ;

- Tibou Tounkara, ambassadeur ;

- El Hadj Touré Salifou, directeur du cabinet de la présidence ;

- Et Bangoura M'Bemba, secrétaire général du syndicat des enseignants a reçu les inspecteurs de l'enseignement des trois cycles scolaires et les directeurs

des services centraux de l'Education nationale.

Le Chef de l'Etat a entretenu les cadres techniques de l'enseignement du sujet brûlant de la réforme de l'enseignement et de la nécessaire liaison entre l'école guinéenne et la vie.

Ce sujet a été traité sous ses différents aspects et ses profondes et heureuses repercussions sur la formation intellectuelle, professionnelle, civique et morale de la Jeunesse et du peuple.

Selon le Secrétaire général du P.D.G., l'application correcte du

(Suite page 3)

La vie dans la Nation

La conférence économique de Conakry - I

RESOLUTION

(Suite de la première page)

d'après-midi après adoption de la résolution que dessous.

La première session de la conférence annuelle de la Fédération de Conakry I réunie dans la salle de congrès de la permanence fédérale le 7 juin 1964.

Après discussion et adoption du rapport général et d'activités présenté par le Bureau fédéral ; Constatant avec satisfaction la réinstauration de la stabilité politique et l'affirmation de l'autorité des responsables à tous les échelons de la fédération depuis le dernier renouvellement des organismes dirigeants ;

Invite tous les militants à s'armer davantage de vigilance politique de la fédération.

SUR LE PLAN ECONOMIQUE

Considérant que le développement économique de la nation est lié à la production.

Consciente de la justesse de notre option pour l'indépendance effective, rejetant toute subordination ou aliénation, ce qui implique plus que jamais des efforts accrus de tous les guinéens pour la consolidation des acquis de la révolution et le bonheur du peuple.

La conférence approuve la politique économique du P.D.G. conforme aux aspirations des masses populaires, salue les décisions des assises de Gueckédou, Macenta et Foulaya.

Considérant que notre fédération, siège du gouvernement de la République de Guinée, carrefour des réseaux aériens et maritimes, cité industrielle et touristique est, par excellence le centre des activités commerciales, des échanges intérieurs et extérieurs avec l'une des plus fortes représentations diplomatiques de l'Ouest africain ;

Considérant la place importante qui revient au secteur du commerce ;

Considérant les aléas enregistrés dans ce secteur en dépit des initiatives révolutionnaires du Parti et du gouvernement dont l'action courageuse est inspirée par l'intérêt des masses populaires ;

Considérant les offensives en chaîne perpétuellement dirigées contre notre économie par la coalition des monopoles étrangers et ses prolongements, les trafiquants insatiables, ennemis jurés de l'orientation non capitaliste de notre option fondamentale.

La conférence, fidèle à la ligne définie par le Parti pour le développement du secteur commercial, pour l'élimination du capitalisme marchand, porte parole des intérêts de groupes, se prononce pour :

1^o Un développement plus poussé du secteur d'Etat par la réouverture et l'extension des magasins d'Etat.

2^o Favoriser et développer les coopératives de production et de consommation par la constitution de coopératives de consommateur de consommation par la constitution de coopératives de consommateur :

a) au niveau de chaque comité de base ou groupe de comités ;

b) la création d'union de coopératives au niveau de chaque arrondissement ;

c) la création d'un magasin général d'approvisionnement au niveau fédéral ;

d) la nécessité de susciter l'émulation et la compétition entre les coopératives.

3^o La limitation du nombre de commerçants par l'application dans toute leur rigueur des conditions exigées pour exercer la profession.

4^o La création de brigades économiques pour le contrôle des prix.

5^o Le renforcement de la barrière douanière.

6^o L'organisation des bouchers en coopératives et la création d'une boucherie de régularisation de prix au niveau de l'office Obetail.

INFRASTRUCTURE ET VOIERIE

Considérant les transformations notables qui modifient agréablement la physionomie de l'infrastructure de la cité ;

Exprime sa satisfaction pour les succès des chantiers de bitumage entrepris par les brigades militaires et les équipes mécaniques du ministère du Développement économique.

MYSTIQUE DU TRAVAIL

La conférence, faisant siennes les résolutions du Conseil National de la Révolution de Gueckédou, met un accent particulier sur la mystique du travail.

S'agissant du plan septennal :

La conférence répartit ainsi les tâches :

1^o Au niveau de chaque comité du centre urbain :

- Interdiction de l'élevage de moutons, chèvres, porcs et canards ;

- Elevage dans chaque famille d'un minimum de deux poules ;

- Encouragement, pour ceux qui le peuvent, de la culture et de l'élevage en dehors de la ville de Conakry ;

- Plantation d'arbres ou remplacement de ceux qui sont dé-

truits le long des rues dans les limites territoriales.

2^o Au niveau des comités de chaque section :

- organisation de coopératives de pêche ;

- plantation de cocotiers le long de la corniche et dans les espaces libres des concessions ;

- plantation d'arbres et entretien des places publiques ;

- production annuelle de 40 tonnes de palmistes par la section du 8^ome Arrondissement.

3^o Au niveau de la fédération (à réaliser aux îles de Loos) contribution à l'augmentation de la production par les réalisations suivantes :

- 1 poulailler central de vulgarisation ;

- 1 troupeau de bœufs ;

- 1 troupeau de moutons ;

- 1 porcherie ;

- 1 potager ;

- 1 plantation d'ananas ;

- reboisement ;

- intensification de la culture vivrière ;

- construction d'un hôtel de 10 chambres à Kassa ;

- construction d'un hôtel de 20 chambres à Room ;

- plantation de palmiers nains ;

- aménagement d'un bassin balnéaire à Boulbinet.

INDUSTRIE ET ARTISANAT

Considérant que la coopérative est un facteur favorisant le développement de notre artisanat et de notre petite industrie ;

DECIDE :

le regroupement des artisans et petits industriels par activités professionnelles et sur des places définies.

Demande aux autorités administratives l'octroi de terrains appropriés pour l'installation des coopératives artisanales et industrielles.

Formation professionnelle et Education politique.

Considérant la nécessité de la formation professionnelle et politique, gage du développement et de l'épanouissement des capacités intellectuelles, physiques et morales des travailleurs.

Considérant que le degré d'engagement politique des militants doit être le prolongement de leur attitude sur la plate forme professionnelle.

La conférence engage :

les responsables politiques et administratifs de la fédération à une éducation politique et professionnelle constante et à l'ins-

titution de cours de perfectionnement pour les travailleurs.

Invite les agents de l'Etat :

1^o à entretenir avec le public au service duquel ils sont placés, des rapports empreints de courtoisie, de solidarité et de dévouement.

2^o Au respect des horaires du travail, à la discipline professionnelle, à l'amour du travail bien accompli pour un meilleur rendement.

DOMAINE SOCIAL

Santé : Considérant que le développement économique est indissociable du développement social.

Considérant la prise de conscience croissante des masses populaires et l'évolution sociale enregistrée au niveau de nos populations ;

Considérant la nécessité de porter davantage d'efforts sur la salubrité publique et du développement de l'esthétique et de la capitale, qui doit être le reflet des aspirations des masses guinéennes et celui du prestige national ;

Decide :

- l'institution d'une journée de nettoyage tous les mois au niveau de chaque section, (le badigeon intérieur et extérieur périodique des habitations ;

- la mobilisation de la J.R.D.A. pour la campagne de désinfection organisée par le service d'hygiène ;

- la mise en fourrière des animaux errants.

Considérant le danger que constitue l'hospitalisation des tuberculeux en plein cœur de la capitale et la propagation croissante qui résulte des contacts permanents des malades avec la population ;

Demande aux autorités la construction d'un sanatorium.

Enseignement

La conférence appréciant à sa juste valeur l'importance que le Parti et le gouvernement accordent au problème de la culture et à la formation de notre jeunesse ;

- salue la réforme de l'enseignement et la campagne d'alphabetisation ;

- s'engage à contribuer activement à la construction immédiate de 7 nouvelles classes (4 à Sandervalia et 3 à Coronthie-II) ;

- invite les responsables de la fédération à tous les échelons de mettre en pratique les décisions de la conférence fédérale extraordinaire du 28 mai 1964 relative à l'alphabetisation ;

- invite le comité régional des femmes de la fédération à tout mettre en œuvre pour l'ouverture

d'un centre d'animation enseignant la couture, la broderie, l'enseignement ménager et sanitaire.

S'agissant du transport urbain,

- la conférence note avec satisfaction les efforts louables du gouvernement et du Parti ;

- regrette les difficultés auxquelles se heurtent les travailleurs aux heures de pointe et de sortie des bureaux et ateliers ;

- flétrit les taux exorbitants des tarifs de déplacement imposés par les taximens aux travailleurs en marge des tarifs officiels.

Decide :

- l'application du tarif officiel de 25 francs par personne pour tous les déplacements partant de la gare voiture de 15 à 17 heures les jours ouvrables et de 13 à 15 heures le vendredi ;

- invite le bureau fédéral à prendre toutes les dispositions pour l'application de cette mesure avec le concours des services de sécurité et de la police économique ;

- considérant que l'exode rural, malgré les appels répétés des instances du Parti, continue à faire ses méfaits qui se traduisent par une surpopulation de la capitale et par la prolifération de milliers de faux chômeurs.

Decide :

- le renouveau sur leur région d'origine et aux frais de celle-ci de tous les désœuvrés et autres faux mendiants.

Arts et Culture ; Sports :

Accueillant avec satisfaction la conquête par notre fédération des coupes nationales de basket-ball, de football, d'athlétisme et de football ;

- considérant que ces victoires résultant de la vitalité et de l'engagement de notre jeunesse, loin d'être une fin en soi, doivent être considérées comme un stimulant pour une action dynamique dans l'œuvre de reconstruction nationale ;

- adresse ses chaleureuses félicitations au comité régional de la J.R.D.A., aux responsables des ligues et à l'ensemble de la jeunesse pour les succès enregistrés qui font l'honneur de notre fédération et de la région de Conakry ;

- renouvelle sa confiance totale au bureau fédéral et à la direction nationale du Parti ;

- engage les responsables et les militants de la fédération à la réalisation des tâches prescrites par la présente conférence ;

- lance un vibrant appel à tous les militants et à toutes les militantes de Conakry-I à se mobiliser pour apporter auprès des 29 fédérations sœurs du P.D.G. une contribution de qualité à la révolution guinéenne pour le bonheur, la prospérité de l'Afrique et de l'humanité.

La conférence

La Guinée... l'Afrique... le monde...

Tanganyika - Zanzibar

(Suite de la première page)

coup d'analogies dans leur passé. Dans une récente déclaration, un dirigeant de la nouvelle République indiquait que l'accord intervenu entre les deux gouvernements sur une union complète du Tanganyika et de Zanzibar en un seul Etat africain souverain consiste en une réunion des peuples qui, pendant des siècles ont été séparés à cause de l'exploitation coloniale.

Les Enseignants chez le Chef de l'Etat

(Suite de la première page)

principe de l'école à la vie et la vie à l'école, débouche nécessairement sur une pédagogie nouvelle, des méthodes et des pratiques utiles et concrètement dépendantes de l'intérêt de l'Instruction et de l'éducation du jeune en vue de sa qualification par l'élargissement de ses connaissances théoriques et le perfectionnement constant de ses capacités à résoudre les problèmes de la vie.

Le Président Ahmed Sékou Touré, après avoir fait la critique des méthodes actuelles et de leurs résultats qu'il a eu à contrôler lors de ces contacts récents avec les professeurs et les élèves à Koundara, Gaoual, Kindia et Dubréka, a invité les cadres techniques de l'Education à un effort constant et sérieux en vue d'assurer la rénovation de l'école guinéenne.

Sur la demande de l'inspecteur général Louis Béhanzin, le Secrétaire général du P.D.G. a décidé de réunir pendant les vacances prochaines les professeurs guinéens pour un stage de formation pratique tant dans le domaine de la pédagogie que celui de l'économie politique.

L'Information
au service
du peuple
et de
sa révolution

Faut-il en effet rappeler qu'au milieu du XIXe siècle, le Tanganyika faisait partie du sultanat de Zanzibar ? Au cours du partage de l'Afrique par les puissances impérialistes, l'Allemagne et la Grande-Bretagne s'attribuèrent respectivement les deux pays et ce n'est qu'après la seconde guerre mondiale que Zanzibar et Tanganyika furent tous les deux administrés par la Grande-Bretagne, le premier étant un protectorat et le deuxième sous-tutelle des Nations-Unies.

Reste maintenant à la nouvelle République à sauvegarder son unité par une vigilance sans défaillance, car l'impérialisme ne reculera devant aucun moyen — et on sait qu'il en a des puissants — pour disloquer ce nouvel ensemble, afin de décourager ceux qui seraient tentés de suivre cet exemple.

M. Alpha Baldé

Le monde en bref

Séoul. — Le 20 mai 1964 un meeting de dénonciation « contre la domination des agresseurs étrangers a eu lieu à Séoul sous l'égide des jeunes étudiants. La police a brutalement réprimé les manifestants de masse avec des grenades lacrimogènes, des bâtons et elle a opéré de nombreuses arrestations. De nombreux journalistes ont été arrêtés. Le 5 juin des centaines de personnes ont été arrêtées parmi les manifestants qui affichaient mots d'ordre demandant la libération des étudiants et la disparition de l'état de siège etc.

Une délégation marocaine conduite par M. Nourredine El Ghorgi, secrétaire d'Etat à l'Agriculture s'entretiendra aujourd'hui mardi avec les « six » à Bruxelles. Le gouvernement marocain désire obtenir « l'institution progressive d'une zone de libre échange » entre le Maroc et les « six ». Il sera également question d'un accord de coopération financière et technique.

L'épidémie de typhoïde sévit cruellement en Grande Bretagne, particulièrement à Aberdeen, en Ecosse ou plus de 400 personnes sont hospitalisées.

Pour sa part, le ministère britannique de la défense a pris comme mesure urgente la décision de faire vacciner tous les militaires.

La délégation de la R.A.U. à l'ONU s'entretiendra avec les diplomates africains afin de fixer la date du prochain sommet africain qui doit se tenir au Caire.

On pense que la date du 17 juillet qui avait été primitivement fixée n'a pas été retenue.

S'adressant aux employés de la coopérative d'Etat d'énergie et de carburant qui vient d'être nationalisée, M. Abeid Karumé vice-président de la République

Activités politiques dans nos Régions

Conformément aux statuts du Parti, la section P.D.G.-R.D.A. de Benty a tenu sa première conférence annuelle sous la présidence du bureau fédéral, les 16 et 17 mai et en présence des délégués des 56 comités de base.

A l'issue des travaux de la conférence, la motion suivante a été adoptée à l'unanimité :

La première session de la conférence de la section P.D.G.-R.D.A. de Benty, réunie les 16 et 17 mai sous la présidence d'honneur du bureau fédéral.

Après avoir entendu les compte-rendus des activités de la section, des travaux du Conseil National de la Révolution ;

Considérant que la Guinée continue à poursuivre la bataille économique par l'établissement du plan septennal décidé par le Conseil National de la Révolu-

tion de Gueckédou ;

Considérant que les objectifs fondamentaux de notre second plan de développement économique sont la création des bases de transformation de la Guinée en un pays moderne et l'élevation du niveau de vie des masses ;

Considérant que la résolution de Gueckédou sur la politique internationale définit clairement la position de la Guinée ;

La conférence se réjouit de la santé politique de la section ;

Approuve toutes les décisions prises au Conseil National de la Révolution de Gueckédou ; actions inlassables.

S'engage à développer l'action car, la pratique étant le critère de la vérité ;

Invite tous les militants à respecter les mots d'ordre du Parti pour le plein succès de notre plan septennal ;

Enregistre avec satisfaction la création des chantiers de la Révolution par une prise de conscience de nos Jeunes et l'accélération des actions du plan septennal ;

Approuve la politique internationale de la Guinée ;

Félicite le Bureau Politique National et le gouvernement pour leur clairvoyance et leurs

Elections en Turquie et l'affaire de Chypre

La tension monte dans l'île de Chypre. Les gouvernements de Turquie et de Grèce se lancent, semble-t-il défi sur défi. La Grèce, aux nouvelles d'une éventuelle intervention turque dans l'île a prévu des mesures dites de sécurité. Ces mesures resteront maintenues aussi longtemps que la situation l'exigera. C'est ce qu'a déclaré le sous-secrétaire d'Etat grec à la défense.

A Nicosie, le cabinet de monseigneur Makarios s'est réuni à plusieurs reprises.

On apprend d'autre part que les Nations-Unies ne fourniront plus aux Cypristes turcs les hommes d'escorte accordés jusqu'à maintenant, sauf donc certains cas particuliers.

Quant à Ankara, les élections occupent les esprits. Les deux grands partis sortent renforcés des opérations électorales. Il s'agit du « parti de la justice » dont le principal leader M. Cusmupala est décédé samedi dernier et qui sont malgré tout en bonne position et du parti républicain, parti au pouvoir.

Quant aux deux petits partis, le « parti de la nouvelle Turquie »

et le parti paysan, ils sortent pendant de la bataille électorale.

Ces élections risquent d'apporter du nouveau dans l'affaire de Chypre. En effet, le parti de la Justice qui gagne des sièges, préconise une politique d'intervention armée dans l'île. Il est donc à souhaiter qu'il ne gagne pas au détriment du parti pour que soit évité un conflit généralisé, armé.

A la conférence mondiale sur le commerce

L'Assemblée générale de la conférence mondiale sur le Commerce et le développement a eu à étudier différents problèmes au cours de la séance plénière de dimanche.

Les produits de base, les problèmes institutionnels, les groupements régionaux et les principes qui devront régir le commerce international tels sont les points essentiels qui ont été évoqués.

Le « Stade Malien » a quitté Conakry lundi après-midi

Après la rencontre qui l'a opposé dimanche au « Sily Club de Kindia, en match comptant pour la Coupe Kwamé N'Krumah dite coupe des clubs champions d'Afrique, le Stade Malien de Bamako, a quitté Conakry lundi en fin d'après-midi, par avion spécial d'Air Mali à destination de Bamako.

Les sportifs maliens ont été dimanche soir au camp

Almamy Samory, les hôtes d'honneur d'une réception qui a connu un brillant succès. Au cours de la soirée, des toasts ont été portés à la prospérité, à l'amitié et à la fraternité des Jeunesses du Mali et de Guinée.

Lundi après-midi, le team et les personnalités qui l'accompagnaient ont été salués à l'aéroport de Gbessia par les responsables guinéens de la Jeunesse et des Sports.

La situation politique en Guyane britannique

Le Dr Gheddi Jagan premier ministre de la Guyane britannique (dont la femme, précédemment ministre de l'Intérieur vient de démissionner) et propose de former un nouveau gouvernement dit de coalition, avec le « Congrès national de M. Forbes Burham ».

Des entretiens ont lieu actuellement entre les trois chefs de parti entre d'une part M. Jagan et M. Burnham, entre d'autre part M. Daguian et M. Burnham. Notons que MM. Burnham et Daguian, foncièrement opposés l'un à l'autre, ne veulent pas collaborer au sein d'un même gouvernement.

COURRIER

Postez vos Correspondances pour le départ

MARDI

Kankan — Labé — Boké — Bamako
Ordinaires 16 h 30 Recommandés 16 h 30
New-York et A.M.L.
Ordinaires 09 h 30 Recommandés 09 h 00

TRAVAIL - JUSTICE - SOLIDARITÉ

Organe
Quotidien
du
Parti
Démocratique
de Guinée

COMPTE CHEQUES POSTAUX 6975
BANQUE REPUBLIQUE DE GUINEE
3-34-32

Malgré la résolution du Conseil de Sécurité La tension dans le Sud-Est asiatique ne baisse pas

Si la semaine dernière le conseil de sécurité a adopté une résolution proposant l'envoi d'observateurs à la frontière entre le Sud Viet-Nam et le Cambodge et si cette proposition avait obtenu l'accord des deux Etats, la polémique entre Washington et Pnom-Penh fait rage.

On se souvient en effet que les Etats-Unis avaient proposé l'envoi de «casques bleus» à la frontière du Cambodge et du Sud Viet-Nam. Cette idée qui n'a pas été retenue avait soulevé ces protestations du chef d'Etat khmer. Il a déclaré: «Cette manœuvre des américains pour compromettre les Nations-Unies en même temps qu'eux dans l'affaire du Sud Viet-Nam était dangereuse pour la paix mondiale et pour les Nations-Unies elles-mêmes qui auraient été accusées de jouer «le jeu des impérialistes». Le prince Sihanouk a ensuite ajouté: «Il est chaque jour plus évident que la seule solution pour le Sud Viet-Nam est une neutralité garantie par l'Est et l'Ouest et contrôlée par une commission internationale plus efficace. Mais la Chine populaire, la plus grande puissance asiatique, est toujours tenue à l'écart des Nations Unies. Il apparaît que le premier pas à faire est d'admettre les représentants de la seule et véritable Chine à siéger à la place des Formosans. A partir de ce moment-là, — mais pas avant — les Nations-Unies peuvent discuter alors que là, la seule conférence de Genève — dont la Chine est membre ainsi que les deux Viet-Nam — est qualifiée pour traiter des problèmes indo-chinois».

Telles sont les paroles du prince Norodon Sihanouk qui a par ailleurs affirmé ne jamais accepter une quelconque délimitation des frontières cambodgiennes avec le Sud-Viet-Nam tant que Saïgon n'aura pas abandonné ses revendications sur les îles côtières cambodgiennes.

D'autre part, un avion de reconnaissance américain a été abattu dans le centre du Laos. Ces vols de reconnaissances par les avions américains se font, apprend-on, sur requête du prince Souvana Phouma.

La paix mondiale exige une neutralité de l'Indochine, car d'agression en agression, de raid en raid, on se retrouve en guerre généralisée. L'intervention militaire doit être condamnée, l'aide militaire supprimée car elles sont cause permanente de tension mondiale.

Ces vols de reconnaissances par les avions américains se font, apprend-on, sur requête du prince Souvana Phouma.

Aux Etats - Unis

La candidature du gouverneur Goldwater inquiète les milieux libéraux et modérés du parti républicain

La candidature du célèbre parce que ségrégationniste, gouverneur Barry Goldwater inquiète à présent sérieusement plusieurs leaders républicains aux Etats-Unis d'Amérique.

Depuis quelques jours en effet, le réactionnaire gouverneur, opposé farouchement, on le sait à la politique d'intégration des hommes de couleur, enregistre victoire sur victoire sur ses adversaires de parti à l'élection d'investiture du parti républicain. Le courant qui pousse en avant M. Goldwater a sonné l'alarme parmi les libéraux et les modérés de son parti, lesquels à présent cherchent à lui faire barrage. C'est ainsi que l'ex-Président Eisenhower, l'une des personnalités les plus influentes du parti républicain, tentent d'opposer à M. Goldwater une personnalité dont le nom serait susceptible de recueillir le plus grand nombre de voix.

Match de qualité dimanche au stade fédéral de Conakry I En battant le "STADE" de Bamako par 4 buts à 2 le Sily - "CLUB" de Kindia

a fait un grand pas vers la phase finale
du tournoi préliminaire

Mais gare au match retour

Dimanche, au stade fédéral de Conakry-I, en match aller comptant pour les deuxièmes phases de la Coupe d'Afrique des Clubs champions, le «Sily-Club de Kindia» a battu le «Stade de Bamako» par 4 buts à 2 (mi-temps 1-1).

Placée sous la présidence d'honneur de M. Léon Maka, membre du B.P.N. et président de l'Assemblée nationale, cette manifestation, bien qu'elle fût une rencontre de coupe, fut une nette concrétisation de cette atmosphère de fraternité qui règne entre les deux peuples, aspect sur lequel d'ailleurs nous reviendrons plus en détail dans notre prochain numéro de «Horoya - Sports».

Les deux équipes, par leurs qualités et leur technique de jeu différentes, ont tenu en haleine le grand public de Conakry tout au long de la partie.

C'est à la 3e minute de jeu déjà que, trompant astucieusement la surveillance des arrières adverses, l'intérieur-gauche malien Békou, s'infiltra dans la surface de réparation guinéenne

et ouvrit le score malgré les efforts désespérés de Camara Morlaye.

L'équipe malienne continua d'exercer une pression dont le «Sily-Club» ne se libéra que petit à petit suivi à la 33e minute sur charge irrégulière d'un défenseur du «Stade» sur Diallo Kandia en position de tir, l'arbitre ghanéen ordonna justement un penalty que N'Dongo transforma imparablement, mettant ainsi les deux équipes à égalité. Le score devait rester inchangé jusqu'à la pause.

A la reprise, l'équipe malienne subit une légère domination qui se traduit à la 48e minute par le deuxième but guinéen sur un tir en biais de Sako Bafodé dans un cafouillage créé par l'exécution du premier corner du Sily-Club par Sylla Souleymane.

Les autres buts guinéens et

maliens furent acquis aux 55e et 87e minutes (deux actions personnelles de Lofloche) et 85e minute (tir à ras de terre de Békou qui échappa à Camara Morlaye).

Sily-Club de Kindia

Camara Morlaye, Sylla Ibrahima (puis Sylla Fodé Fissa), Camara Aboubacar, Condé Sékou, Sakho Bafodé, Camara Dackly M'Bor, Camara Mamadou dit N'Dougou, Diallo Kandia, Sagna Oumar, Sylla Souleymane, Sylla Mamadou dit Lofloche.

Stade de Bamako

Sabama Baly, Kéita Mamadou dit Assurance, Samba Basse, Bouaré Thiécoura (puis Timité), Siga Sissoko, Bakary Samaké dit Bakaridjan, Touré Idrissa dit Nani, Kémoko Sonaté Soumpara, Souleymane Coulibaly, Gbékou Emmanuel.

B. ABOU

La lutte de libération en Guinée dite portugaise

L'armée d'occupation obligée de quitter la caserne de Cuntima

Au cours de ces derniers mois, l'action du nord du Geba a enregistré de grands progrès, en accord avec les décisions issues du premier Congrès du P.A.I.G.C. En effet, à l'exception de Boé, les régions non encore libérées se situent au nord du Geba et du Corubal.

Aussi de nouvelles bases de la guerrilla se créent dans la région de Bafata et au sud du fleuve Farim, et les combattants nationalistes renforcent les actions sur la route Bigene-Bafata, les liaisons ennemies entre Bissao et cette importante ville n'étant désormais assurées que par la voie fluviale, sous la protection des avions.

D'autre part les attaques contre les positions portugaises se multiplient. Parmi les opérations réalisées au cours du mois de mai au nord du Geba, on signale: — sur la route de Mansaba, près du Cutia, l'explosion des mines, a tué cinq soldats d'une patrouille ennemie causant plusieurs blessés.

— Une colonne portugaise, composée de deux sections qui avait la mission de détruire un village important de la zone de Farim et d'arrêter le chef traditionnel de cette zone accusé d'activités nationalistes, a été surprise par une embuscade. L'ennemi a été anéanti.

— La caserne portugaise de Cuntima, à moins d'un kilomètre

de la frontière nord, a été violemment attaquée par des groupes de «maquisards» de la zone de Farim qui causèrent de lourdes pertes à l'ennemi. La caserne a été détruite, divers bâtiments occupés par les forces portugaises ont été incendiés, y compris le grenier de l'administration qui leur servait d'entrepôt.

— Un contingent portugais qui campait à Sansabato, dans l'intention de progresser sur Morés, a été encerclé par les forces et soumis à une attaque intensive. Après 6 heures de combat, 3 avions portugais venus de Bissao pour secourir le contingent ennemi qui avait déjà subi de grandes pertes, ont successivement lâché des bombes sur les forces portugaises, au cours d'une manœuvre magistralement faussée par les maquisards. Pendant 3 jours, des hélicoptères portugais ont dû faire le va-et-vient pour retirer les cadavres et les blessés de ce qui avait été le contingent portugais destiné à une attaque contre Morés.

— D'autre part des nouvelles provenant de la région Xitole (nord du Corubal) signalent que, au cours d'une attaque à la caserne portugaise de Xime, les forces nationalistes ont détruit les principaux bâtiments occupés par les forces ennemies qui ont été obligées de se retirer vers Bambadinca, après avoir subi de lourdes pertes.

Le nouveau cabinet indien est constitué

Pendant que les cendres du premier ministre Nehru arrivent à Allahabad, ville du défunt, et attendent d'être immergées dans le Gange, le cabinet indien est presque entièrement constitué.

M. Shastri en compagnie des principaux dirigeants du Congrès a composé son cabinet qui comprend 18 à 19 membres. Mme Indira Gandhi fait, semble-t-il, partie du nouveau gouvernement, comme ministre des Affaires étrangères.

Du monde entier les hommages à l'homme d'Etat indien décédé abondent. Ainsi, dans un article consacré au défunt, la Pravda écrit: «sous la conduite de Jawaharlal Nehru, l'Inde avait suivi sa propre voie, s'efforçant de résoudre les problèmes complexes par la réforme sociale et économique».